

APD 2025 à Accra

LES FORTES PROPOSITIONS P.3 DU PRÉSIDENT FAURE GNASSINGBÉ POUR UNE INTÉGRATION ÉCONOMIQUE AFRICAIN RENFORCÉE



TR TOGOREVEIL

Le pari d'une actualité qui réveille

TR 612 du 07 Février 2025

Prix: 250 FCFA / Etranger 1€



DES ANCIENS DIRIGEANTS AFRICAINS RENDENT HOMMAGE AU GÉNÉRAL EYADEMA



HUIT PERSONNALITÉS TOGOLAISES DÉCORÉES EN MARGE DU 20^e ANNIVERSAIRE DU RAPPEL À DIEU DU Gai EYADEMA P.3

Pya/20 Ans de Disparition d'Eyadéma

ANAPY APPORTE SA TOUCHE À LA CÉLÉBRATION P.5

Projet Campus Citoyen P.8

**L'UNIVERSITÉ DE KARA ORGANISE
LA 9^e ÉDITION DE LA JOURNÉE DU
CIVISME ET DE LA CITOYENNETÉ**

**L'OTR ORGANISE UNE NOUVELLE
VENTE AUX ENCHÈRES PUBLIQUES P.6**

**KASSOUMINA-HADABIA BARÈNE
REJOINT LA CENI P.4**



20 ans du décès du président Gnassingbé Eyadema

UN COLLOQUE INTERNATIONAL REND HOMMAGE AU PÈRE DE LA NATION P.4

Togocom devient Yas Togo
C'est notre moment



DES ANCIENS DIRIGEANTS AFRICAINS RENDENT HOMMAGE AU GÉNÉRAL EYADEMA



Plusieurs anciens chefs d'État et de gouvernement africains ont pris part à la commémoration du 20e anniversaire du rappel à Dieu du Père de la Nation togolaise, le Général Gnassingbé Eyadéma. Parmi eux figuraient les anciens Présidents Goukouni Oueddei du Tchad, Nicéphore Soglo et Boni Yayi du Bénin, Issoufou Mahamadou

du Niger et Alpha Oumar Konaré du Mali. Ces hautes personnalités ont exprimé leur soutien au peuple togolais et à la famille du défunt, témoignant ainsi de l'impact et de l'influence du Président Eyadéma au-delà des frontières du Togo.

Dans un geste de recueillement, chacun d'eux a déposé une gerbe au caveau familial

à Pya, en hommage à l'illustre disparu. Ils ont également signé le Livre de condoléances, symbolisant leur reconnaissance et leur respect pour celui qui a marqué l'histoire politique africaine.

Les anciens chefs d'État ont assisté aux cérémonies officielles organisées pour cet anniversaire. À travers des témoignages

émouvants, ils ont rappelé leurs relations personnelles avec le Président Eyadéma, soulignant sa courtoisie, sa générosité et son engagement pour la paix, l'intégration régionale et l'unité africaine.

Didier Marcel Ledoux

HUIT PERSONNALITÉS TOGOLAISES DÉCORÉES EN MARGE DU 20^e ANNIVERSAIRE DU RAPPEL À DIEU DU GaI EYADEMA



Huit (08) personnalités togolaises ont été honorées mardi par le Chef de l'Etat, Faure Gnassingbé à Kara. L'activité s'inscrivait dans le cadre de la célébration du vingtième anniversaire de la disparition du Général Président de la République, Gnassingbé Eyadema.

C'est le Chef de l'Etat, Faure Gnassingbé qui a présidé le mardi 04 février 2025, la cérémonie de décoration en hommage à huit personnalités togolaises. Cette distinction s'inscrit dans le cadre de la commémoration du 20^e anniversaire du rappel à Dieu du Président Gnassingbé Eyadéma, figure emblématique ayant consacré sa vie à la

nation togolaise.

A cette occasion, M. Barry Moussa Barqué, Grand chancelier de l'Ordre du Mono, a été élevé à la dignité de Grand-Croix de l'Ordre du Mono. Ancien ministre d'Etat, il a servi avec loyauté et dévouement aux côtés du Père de la Nation tout au long de sa carrière politique et professionnelle. Son engagement indéfectible envers les valeurs républicaines et sa disponibilité en toutes circonstances lui valent aujourd'hui cette haute distinction décernée par le Chef de l'Etat.

Dans la même dynamique de reconnaissance, quatre autres personnalités ont été élevées au rang de Commandeurs de l'Ordre du

Mono. Il s'agit de Mme Cina Lawson, ministre de l'Economie numérique et de la transformation digitale, du Général de Brigade Dimini Allaharé, chef d'Etat-major général des Forces armées togolaises (FAT), et du Général de Brigade Kassawa Kolemagah. Leur engagement au service de la nation, notamment dans les domaines du numérique, de la défense et de la sécurité, a été salué à travers cette distinction.

Par ailleurs, quatre chefs traditionnels ont été honorés pour leur contribution à la préservation des us et coutumes, au maintien de la cohésion sociale et au développement communautaire. Togbé Komlan Aziagbede

Hossou IV, Togbé Dodji Dabida III, Yempabou Gourma et Adom Assima ont ainsi été faits Chevaliers de l'Ordre du Mono.

La cérémonie a réuni les présidents des institutions de la République, des membres du gouvernement, des députés, ainsi que plusieurs autorités politiques, administratives, militaires, religieuses et traditionnelles. Cet événement solennel a une fois de plus mis en lumière l'importance de l'engagement citoyen et du dévouement au service du Togo.

Togoreveil

APD 2025 à Accra

LES FORTES PROPOSITIONS DU PRÉSIDENT FAURE GNASSINGBÉ POUR UNE INTÉGRATION ÉCONOMIQUE AFRICAINE RENFORCÉE

Le Président de la République togolaise, Faure Essozimna Gnassingbé, Champion du Marché unique du Transport Aérien en Afrique (MUTAA), a pris la parole ce 1^{er} février 2025 à Accra, lors de la troisième édition des Dialogues sur la Prospérité en Afrique (APD 2025). Il a partagé sa vision pour une intégration économique africaine efficace, axée sur les investissements dans les infrastructures de transport et de logistique.

Un plaidoyer pour un marché commun résilient

Face à ses pairs africains, des partenaires multilatéraux, investisseurs et chercheurs, le chef de l'Etat a développé trois approches stratégiques pour le développement des infrastructures et la consolidation d'un marché commun africain solide et autonome.

Un marché africain plus résilient

Le Président togolais a souligné la nécessité d'un marché africain mieux structuré pour faire face aux crises mondiales et réduire la dépendance du continent dans les secteurs stratégiques.

« Un marché commun africain doit être conçu comme un espace de résilience, où la coopération régionale renforce nos capacités locales et protège notre indépendance stratégique. L'objectif n'est pas seulement de libéraliser le commerce, mais de bâtir un écosystème économique souverain. », a-t-il déclaré.

L'enjeu est de dépasser la simple ouverture des marchés pour construire une autonomie économique collective, capable de résister aux chocs externes.

Une intégration économique pragmatique et équitable

Construire un marché commun inclusif et solidaire. Le chef de l'Etat a plaidé pour un modèle d'intégration équilibré, qui prenne en compte les disparités économiques et géographiques entre les pays africains. Il a insisté sur la nécessité d'une répartition équitable des bénéfices du marché commun, pour éviter que certaines économies ne soient laissées pour compte.

Pour Faure Gnassingbé, « l'intégration économique ne résoudra pas, à elle seule, les inégalités structurelles en Afrique. Elle doit être un moteur de prospérité

partagée. Nous devons reconnaître les asymétries entre pays et proposer des solutions adaptées. Les petites économies ne peuvent pas suivre le même rythme que les grandes. Un modèle d'intégration flexible est possible, mais il exige des stratégies bien pensées et des engagements clairs. » Le Président togolais a proposé la mise en place de mécanismes de compensation pour certaines économies fragiles, ainsi que des investissements ciblés pour réduire les écarts entre les hubs économiques et les régions enclavées, notamment en zone rurale.

Les infrastructures, pilier de la souveraineté africaine

Le rôle central des infrastructures a été mis en avant comme facteur clé de souveraineté économique et levier de développement pour le continent. Routes, ports, chemins de fer et infrastructures numériques sont des piliers essentiels pour faciliter les échanges de biens, de services et de capitaux.

« L'investissement dans nos infrastructures publiques est le socle de notre souveraineté, de notre capacité à produire et à prospérer. Sans infrastructures modernes et



interconnectées, l'idée même de marché commun reste théorique. », a déclaré Faure Gnassingbé.

Il a mis l'accent sur l'urgence d'une modernisation des infrastructures africaines grâce à des corridors économiques reliant les pôles industriels et agricoles, ainsi que la création de Guichets uniques pour simplifier les formalités douanières. Le dirigeant togolais a également insisté sur l'importance de l'infrastructure numérique, indispensable pour bâtir une économie africaine compétitive et

inclusive. Selon lui, la « digitalisation peut devenir un levier d'exclusion si elle n'est pas pensée de manière inclusive. L'intégration des petites entreprises et des acteurs locaux doit être une priorité pour éviter de creuser les inégalités. »

Une cérémonie d'allumage symbolique de la flamme du commerce africain a marqué la fin des travaux.

Togoreveil

20 ans du décès du président Gnassingbé Eyadema

UN COLLOQUE INTERNATIONAL REND HOMMAGE AU PÈRE DE LA NATION

Dans le cadre de la célébration du 20ème anniversaire du décès du Père de la Nation, le général Gnassingbé Eyadema, un hommage lui a été rendu à travers un colloque international organisé ce lundi 3 février à Lomé. Les travaux ont été présidés par le Premier ministre Victoire Tomégah-Dogbé, en présence du président de l'Assemblée nationale Sevon Tepe Kodjo Adedze, du ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche, Kanka-Malik Natchaba, ainsi qu'une délégation de personnalités du monde universitaire et politique venues non seulement du Togo, mais également du Bénin, du Burkina-Faso, de la République du Congo, du Tchad, de la Côte d'Ivoire et autres.

Selon le Prof. Kadanga Kodjona, président du comité scientifique du colloque, l'objectif de cette grande rencontre « est de répondre aux préoccupations des chercheurs et au souci des organisateurs de réfléchir sur l'œuvre du Gal. Eyadema et son engagement en faveur de la paix et du progrès économique, afin que les générations futures puissent s'approprier ce pan de l'histoire commune ».

Organisé autour du thème « Hommage à Gnassingbé Eyadéma, père de la Nation togolaise (1935-2005) », ce colloque a été

l'occasion pour des personnes ressources de témoigner et d'échanger sur le riche parcours de l'homme, marqué par son engagement en faveur de la paix, du développement économique du Togo et de l'intégration africaine. Plusieurs thématiques, à savoir « Gnassingbé Eyadema et les enjeux de paix en Afrique » ; « Gnassingbé Eyadema : du Soldat à l'homme politique » et « Collaborateurs du général Gnassingbé Eyadema » ont été développées dans ce sens.

« Le général Eyadéma était un homme aux multiples facettes. Il était doté de qualités naturelles exceptionnelles, une force de la nature, reconnu pour son courage et sa droiture. Ses qualités lui permirent de mener une carrière militaire enviable, décrochant tout au long de celle-ci des félicitations et des reconnaissances. Son action politique à la tête du pays s'inscrira constamment dans l'optique d'une construction collective, d'un bien commun, le Togo. Les mots qui reviennent le plus pour parler de son action sont unité nationale, solidarité et paix », a déclaré le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche, Kanka-Malik Natchaba, lors de son discours.

Le Premier ministre Victoire Tomégah-Dogbé s'est réjoui de la tenue de cette rencontre. «



Je salue la tenue du colloque international en hommage au Général Eyadema, père de la Nation togolaise. Ce fut une belle occasion de rappeler les valeurs d'unité dans la diversité, de culture de la paix et d'engagement patriotique qui nous sont chères. Je félicite les

intervenants pour avoir su mettre en exergue l'action exceptionnelle de l'illustre disparu sur le plan continental et sous-régional. Qu'il repose en parfaite paix ! », a-t-elle déclaré.

Togoreveil

**JE SUIS UN TECHNICIEN QUALIFIÉ
EN BATIMENT JE VEUX TRAVAILLER EN
ALLEMAGNE JE POSTULE A AFRICA VENIR**

En Envoyant juste

- MON DIPLOME
- MON ATTESTATION DE FIN DE FORMATION
- ET MON CV

Des professionnels vous facilitent un contrat de travail et vous assurent votre insertion socio-professionnelle en Allemagne

KASSOUMINA-HADABIA BARÈNE REJOINT LA CENI



La Commission électorale nationale indépendante (CENI) a accueilli un nouveau membre en la personne de Kassoumina-Hadabia Barène, désignée par le Nouvel Engagement Togolais (NET). Elle a officiellement pris ses fonctions ce lundi 3 février, remplaçant Atto-Mensah Nokabou, de la même formation politique, après une prestation de serment devant la Cour constitutionnelle à Lomé. L'audience qui s'est déroulée confortablement aux articles 12, 14 et 15 du code électoral, a été dirigée par le président de la Cour constitutionnelle Prof. Djobo Babakane Coulibale. Lors de la cérémonie, Mme Barène a juré de remplir ses fonctions avec fidélité et impartialité, conformément à la Constitution, au Code électoral et aux lois en vigueur. Son serment a été prononcé en présence

de nombreuses personnalités politiques, administratives et des responsables des partis.

Ce remplacement s'effectue conformément aux dispositions du code électoral qui stipulent qu'en cas de démission, de décès ou d'empêchement définitif d'un membre, celui-ci doit être remplacé sans délai. Exceptionnellement, en période de vacances de l'Assemblée nationale, le remplacement peut être proposé par le parti politique du membre démissionnaire et effectué par la Commission.

Pour rappel, la CENI est composée de 17 membres, élus en mars 2022 par la Représentation nationale. L'institution continue de jouer un rôle clé dans le bon déroulement des processus électoraux au Togo.

Komla YAWO

Pya/20 Ans de Disparition d'Eyadéma

ANAPY APPORTE SA TOUCHE À LA CÉLÉBRATION



« ... ils sont dans la case, ils sont dans la foule » C'est dans l'esprit de cette croyance africaine que le peuple togolais a commémoré le 20e anniversaire de la disparition du général Gnassingbé Eyadéma. La commémoration s'est déroulée le mardi 04 février 2025 par une veillée de prière et le mercredi 05 février 2025 par une prière œcuménique à Kara.

Après les cérémonies officielles, l'Association des Natifs de Pya (ANAPY) a organisé une veillée traditionnelle sur l'esplanade devant le Musée Eyadéma. La veillée a été marquée par des prestations de groupes folkloriques, de chanteurs traditionnels, d'artistes et d'humoristes au domicile du défunt.

Selon Kissem BAKA, chef du village d'Akeï Pya, Gnassingbé Eyadéma était un grand homme qui méritait d'être célébré.

« Une personne qui a œuvré et s'est distinguée dans sa vie, une grande personne comme le chef de l'Etat, Gnassingbé Eyadéma, quand il n'est plus, nous devons nous souvenir de lui à l'anniversaire de sa mort pour célébrer toutes ses bonnes actions sur terre. Le président Gnassingbé Eyadéma est un grand homme. Nous devons le célébrer », a-t-il déclaré.

Makayo PITASSA, le commissaire en charge de l'organisation de l'ANAPY, a ajouté que ces activités célébraient également les 20 ans de paix au Togo sous la conduite du président

Faure Gnassingbé.

« C'est l'anniversaire de la disparition de notre père Eyadéma. C'était un grand chef d'Etat qui a fait ses preuves au Togo, en Afrique et dans le monde. Hier, après la veillée, les natifs de Pya se sont retrouvés pour commémorer cette célébration. Mais ce n'est pas seulement la célébration du 20e anniversaire de la disparition de Son Excellence Gnassingbé Eyadéma. Nous célébrons aussi les 20 ans de paix que notre Président Faure Gnassingbé a insufflé à notre pays, le Togo », a-t-il affirmé.

Les participants à l'esplanade du Musée Eyadéma à Pya ont salué l'initiative de l'ANAPY. Pour eux, c'est un sentiment de satisfaction. « À Pya, quand un grand homme meurt, on danse le Kamou et le Sô, c'est ce que nous venons de faire. Les natifs des huit villages du canton de Pya se sont réunis, et c'est vraiment une joie. Nous sentons que le président Eyadéma était un homme qui aimait la tradition, et nous venons de démontrer qu'il nous a transmis de bonnes valeurs à cet égard », a mentionné un natif de Pya.

Plusieurs anciens chefs d'Etat et de gouvernement africains ont assisté à la commémoration. Nous pouvons citer entre autre Goukouni Oueddeï, ancien président du Tchad, Nicéphore SOGLO et Boni YAYI du Bénin, Issoufou MAHAMADOU du Niger et Alpha Oumar KONARÉ du Mali. Ils ont tous



exprimé leur soutien et leur sympathie au peuple togolais.

Ces hautes personnalités africaines ont déposé des gerbes de fleurs au caveau familial pour honorer la mémoire de l'éminent défunt et

ont signé le registre de condoléances. Ce qui démontre ainsi l'aura du Président Eyadéma au-delà des frontières du Togo.

Patrick NIMA

Togo-Allemagne

CAP SUR LES PROCHAINES NÉGOCIATIONS INTERGOUVERNEMENTALES



Le Togo et l'Allemagne poursuivent le renforcement de leur coopération bilatérale. La semaine dernière, des consultations ont eu lieu à Lomé afin de préparer les prochaines négociations intergouvernementales.

Ces discussions ont été dirigées par Bèguédouwoè Paneto, Secrétaire général du ministère de la planification du développement et de la coopération, et Bärbel Kofler, Secrétaire d'État parlementaire auprès du ministère fédéral allemand de la coopération économique et du développement. Elles ont permis d'aborder plusieurs secteurs clés et de définir de nouveaux piliers stratégiques pour le dialogue entre les deux pays. Un bilan des trois années du partenariat pour les réformes, lancé en 2021, a

également été dressé.

Entre 2021 et 2024, l'Allemagne a engagé 294,3 millions d'euros (environ 193,03 milliards FCFA) en faveur du Togo. Le portefeuille global de coopération en cours jusqu'en 2027 s'élève quant à lui à 530,91 millions d'euros (347,75 milliards FCFA), intégrant les engagements liés au partenariat pour les réformes. Les deux parties affichent leur volonté de renforcer la coopération dans plusieurs domaines prioritaires, notamment la santé, la formation professionnelle, l'agriculture, la décentralisation et la promotion du secteur privé. Les négociations intergouvernementales proprement dites se tiendront à Berlin en fin d'année.

Marcel SOGLO

La Conférence de Berlin 1884-1885 ou « Le Partage de l'Afrique sans l'Afrique »

**« IL N'EST PAS DE NOS COUTUMES DE CULTIVER LA RANCŒUR ET LA VENGEANCE. MAIS IL EST DE L'EXIGENCE DE LA RAISON D'ENTREtenir LA MÉMOIRE DES SOUFFRANCES VÉCUES ET SURTOUT D'EXIGER LA RÉPARATION DES TORTS ET INJUSTICES. »
- LE MINISTRE DUSSEY**

« Il n'est pas de nos coutumes de cultiver la rancœur et la vengeance. Mais il est de l'exigence de la raison d'entretenir la mémoire des souffrances vécues et surtout d'exiger la réparation des torts et injustices. » - Le Ministre Dussey

Le Ministre des Affaires Étrangères, de l'Intégration Régionale et des Togolais de l'extérieur, Prof. Robert Dussey a pris part au symposium de Berlin organisé les 29 et 30 janvier 2025 dans le cadre du 140e anniversaire de la Conférence de Berlin de 1884-1885. Lors de son intervention, le chef de la diplomatie togolaise a prononcé un discours sur les conséquences de la division de l'Afrique. Dans son discours, empreint de franchise et de profondeur philosophique, Prof. Dussey a invité à une réflexion critique sur cet événement historique et ses répercussions durables sur le continent africain.

Le ministre Dussey a souligné avec force le caractère injuste et arbitraire de la Conférence de Berlin, marqué par le « partage de l'Afrique sans l'Afrique ». Il a rappelé que les puissances européennes de l'époque se sont réunies pour définir les règles de la colonisation du continent, sans la participation ni la considération des peuples africains eux-mêmes.

Il a profité de cette occasion pour mettre en lumière les conséquences désastreuses de la Conférence de Berlin pour l'Afrique. Il a notamment évoqué le tracé arbitraire des frontières, l'exploitation des ressources, la perte de souveraineté, les traumatismes et les blessures.

Un appel à la vérité et à la réparation

Le ministre Dussey a appelé à la vérité et à la reconnaissance des responsabilités historiques

de l'Europe dans les souffrances endurées par l'Afrique. Il a souligné la nécessité d'un travail de mémoire commun pour surmonter les blessures du passé et construire un avenir de partenariat et de respect mutuel. Il a également insisté sur l'importance de la réparation des injustices commises pendant la période coloniale, notamment par la restitution du patrimoine culturel africain et le soutien au développement du continent.

Un plaidoyer pour un partenariat équitable
Le discours du ministre Dussey a été un appel vibrant à un partenariat nouveau et équitable entre l'Afrique et l'Europe. Il a souligné que l'Afrique ne veut plus être considérée comme un simple objet d'intérêt ou un terrain de jeu pour les puissances étrangères, mais comme un acteur à part entière sur la scène internationale, capable de défendre ses propres intérêts et de contribuer à la construction d'un monde plus juste et équilibré.

« Notre objectif n'est pas de ressasser les actes odieux de la colonisation et de l'impérialisme qu'il convient aujourd'hui de classer dans la catégorie des crimes contre l'humanité et de génocide. Notre objectif majeur est de lever le voile sur ce côté trop longtemps ignoré dans les récits et enseignements, à savoir les victimes et les stigmates que portent encore les descendants que nous sommes, ainsi que la condition de l'Afrique pillée, meurtrie, écartelée et marginalisée par des siècles d'exploitation et de domination sous la forme de la colonisation et de l'impérialisme continu. Il n'est pas de nos coutumes de cultiver la rancœur et la vengeance. Mais il est de l'exigence de la raison d'entretenir la mémoire des souffrances vécues et surtout d'exiger la réparation des torts et injustices. Ma génération a la profonde conviction que certains ne tirent pas suffisamment de leçons du passé et les velléités de récidiver ne semblent pas avoir



quitté leurs esprits. Le vrai repentir, c'est que ceux qui ont partagé et pillé l'Afrique financent, je ne dis pas aident, plus sérieusement son relèvement, le recollement de ses morceaux et son développement soutenu et durable », a précisé le ministre Dussey avant de conclure en ces termes :

« Je voudrais en toute sincérité, amitié, fraternité, et parce que je suis ici à Berlin, la capitale dans laquelle l'Afrique a été divisée comme un gâteau par les grandes puissances, vous dire cette vérité à la lumière de l'impératif catégorique kantien qui exprime le principe d'humanité de la manière suivante : "Agis de telle manière que tu traites l'humanité, soit

dans ta propre personne, soit dans la personne de tout autre, jamais simplement comme un moyen, mais toujours en même temps comme une fin" qui est le fil conducteur de mes propos... »

Le discours du ministre Dussey à Berlin restera dans les mémoires comme un moment fort de la réflexion sur la Conférence de Berlin et son héritage. Son appel à la vérité, à la réparation et à un partenariat équitable entre l'Afrique et l'Europe a été entendu et a ouvert la voie à un dialogue plus sincère et constructif sur l'avenir des relations entre les deux continents.

K.YAWO

L'OTR ORGANISE UNE NOUVELLE VENTE AUX ENCHÈRES PUBLIQUES



L'Office Togolais des Recettes (OTR) annonce une vente aux enchères publiques de 11 conteneurs de diverses marchandises, prévue pour ce mardi 4 février 2025. Cet événement se déroulera à la Direction des Opérations Douanières de Lomé-Port, et se poursuivra les jours suivants si nécessaire. La participation du public à cette vente implique l'acceptation des conditions ci-après :

« La vente est faite aux enchères publiques au plus offrant et dernier enchérisseur, paiement au comptant et sur place majoré de 12% avec enlèvement immédiat. La participation à la vente est subordonnée au paiement

d'une somme de vingt-cinq mille (25 000) francs CFA non remboursable contre une quittance sécurisée au titre d'enregistrement des adjudicataires, à la Section du Contentieux de la Direction des Opérations Douanières de Lomé-Port. Aucune réclamation ne sera prise en compte après adjudication. Les adjudicataires qui n'auront pas acquitté le montant des effets qui leur sont adjugés avant 17 heures 30 minutes du jour de leur achat, verront leur adjudication annulée», a expliqué l'OTR.

Elysée



TOGOREVEIL
Le pari d'une actualité qui réveille

Visitez notre page web

- Politique
- Education
- Culture
- Economie
- Société

www.togoreveil.com

TOGOREVEIL

DIRECTEUR DE PUBLICATION
Germain POULI

COMITÉ DE RÉDACTION
Komla YAWO
Marcel A. SOGLO
Londou KAWANA
Patrick Nima
Pégy

SERVICE COMMERCIAL ET PUBLICITÉ
Aissata TOURE
SECRETARIAT
Micheline MENSAH
INFOGRAPHIE
Alex KPATIDE (91 77 29 84)

DISTRIBUTION ET ABONNEMENT
Tél: 22 36 18 58
02 BP 20061 LOMÉ
Adresse
585, Avenue du Grand Séminaire
Hédzranawoe face Ets VINS
D'ITALIE
Tel: 22 61 12 18 / 22 36 18 58
80 02 76 54
E-mail: gpouli@yahoo.fr
Tirage
4000 Exemplaires
IMPRIMERIE
RAD GRAPHIC SARL U

LES TARIFS EN VIGUEUR DE LA TVM

Paiement unique

MOTOCYCLETTES*

Cylindrée	Tarif (FCFA)
Moto de plus de 125 cm ³	15 000
Moto à trois (03) roues	40 000

Paiement annuel

VEHICULES AFFECTES AU TRANSPORT DE PERSONNES

Puissance fiscale	Tarif (FCFA)
Moins de 5 CV	5 000
De 5 à 7 CV	10 000
De 8 à 11 CV	15 000
De 12 à 15 CV	20 000
De 16 à 20 CV	30 000
Plus de 20 CV	40 000

Paiement annuel

VEHICULES AFFECTES AU TRANSPORT DE MARCHANDISES & AUTRES

Puissance fiscale	Tarif (FCFA)
Moins de 5 CV	20 000
De 5 à 7 CV	30 000
De 8 à 11 CV	40 000
De 12 à 15 CV	45 000
De 16 à 20 CV	50 000
Plus de 20 CV	55 000

L'UNIVERSITÉ DE KARA ORGANISE LA 9^E ÉDITION DE LA JOURNÉE DU CIVISME ET DE LA CITOYENNETÉ



Le 31 janvier 2025, la communauté universitaire de Kara a honoré de sa mobilisation la Journée du civisme et de la citoyenneté. La montée des couleurs et l'exécution de l'hymne national ont témoigné du bon démarrage des activités. Pilotée par le programme Campus Citoyen (P2C), cette activité qui est à sa neuvième édition a pour finalité d'inculquer aux étudiants les valeurs civiques et citoyennes et de les préparer au monde du travail. Dans le cadre de cette 9^e célébration, on note une présentation du rapport des activités de l'année 2024, deux conférences dont une inaugurale et un panel d'échanges.

Le coordonnateur du P2C, Passima BOZIKE a présenté le bilan des activités de l'année 2024. Un bilan qui, selon les organisateurs,

se révèle positif avec une mise en place de 230 groupements d'épargnes et de crédits avec un total de 7035 membres, des formations de renforcement des capacités et la sensibilisation sur les comportements patriotiques. Au plan financier, les groupements ont pu mobiliser une somme à valeur de 748.000.000 FCFA. « C'est une journée qui donne un ton sur l'ensemble des activités menées. En terme de bilan global depuis la création du Programme Campus Citoyen, nous avons engagé beaucoup d'étudiants sur l'acquisition des valeurs civiques et citoyennes qui sont aujourd'hui dans la vie professionnelle. Nous avons également organisé environ 700 à 800 cercles d'apprentissage », a précisé le Coordonnateur du P2C. Portant sur la recherche-action et le

développement communautaire, l'Université de Kara est devenue un acteur stratégique dans l'accompagnement des populations de la région. Grâce à son programme dénommé Campus Citoyen, l'UK « a déployé les résultats des recherches produits dans les laboratoires auprès des communautés à la base ; que ce soit dans le domaine de l'agriculture, de l'élevage ou de l'intelligence financière et économique », a-t-il précisé.

En terme de partenariat, le P2C a signé deux conventions depuis son institution. Une convention avec l'Association Togolaise pour le Bien-Etre Familial (ATBEF) et l'autre avec la Cellule d'Entraide Mutuelle de l'Université de Kara (CEMUK). Cette approche de l'Université permet de rapprocher les centres de santé aux populations vulnérables et d'allouer des

fonds aux bénéficiaires du programme. Par ailleurs, les communications ayant marqué la journée ont porté respectivement sur les thèmes intitulés « quel engagement citoyen pour un cursus universitaire réussi ? » et « les métiers futurs sont déjà présents ! Entre formation ciblée et formation continue, quelles stratégies pour une meilleure insertion professionnelle ? ». A travers ces thématiques détaillées, les apprenants ont été invités à la prise de conscience de leurs devoirs et droits civiques et des méthodes de planification de leurs tâches. L'occasion a permis de plaider auprès des autorités l'harmonisation des curricula en lien avec les besoins du marché d'emploi. Ce qui est primordial à une insertion professionnelle de qualité.

Comme à l'accoutumée, les étudiants ont à travers la voix de leur représentant, adressé leurs vœux de nouvel an au Président de l'Université. Le Président de son côté n'a pas hésité dans son mot de la fin de convier toute la communauté à jouer son rôle de maintien et de promotion des attitudes civiques et citoyennes. « Les étudiants ont une responsabilité. C'est la responsabilité de participer à la vie de la cité, de s'impliquer dans les décisions qui concernent notre communauté, de respecter les lois et les règles qui régissent notre société. Ce sont de vrais prérequis au civisme qui est un ensemble des valeurs et des comportements qui caractérisent un bon citoyen », a rappelé le Président de l'UK, Prof. Kokou TCHARYE. De par ces activités menées, l'UK fait des actes patriotiques l'une de ses priorités. Pour cette nouvelle année, le Programme campus citoyen prévoit multiplier ses actions au profit des communautés. Il met à cet effet un accent particulier sur le code de la route et de nouveaux partenariats.

Jean KPATIKA, Correspondant de TOGOREVEIL à Kara

Africube
LE BON GOÛT
DE CHEZ NOUS!

Le 1^{er} bouillon
100% naturel
100% local

WWW.AFRICUBE.TG



Chers usagers de la route,
Présenter les gros billets au poste de péage, crée l'embouteillage, les longues files d'attente, les heurts et la perte de temps.

Présenter aux guichets des péages la juste monnaie selon la catégorie de votre engin, est un acte civique et citoyen qui évite les longues files d'attente et fait gagner en temps.

Tous pour la fluidité du franchissement aux postes de péage.

Ceci est un message de la Société Autonome de Financement de l'Entretien Routier (SAFER)

LA FONDATION FADI, LAURÉATE DU PRIX "PROJET SOCIAL DE L'ANNÉE" À LA 7^{ème} ÉDITION DU TOGO TOP IMPACT

Le samedi, 1er février 2025, l'hôtel Sarakawa de Lomé a été le théâtre de la septième édition du dîner de gala de Togo Top Impact. Cette édition a été placée sous le thème "Promouvoir une société d'excellence". La soirée a été ouverte par le discours inaugural du représentant du Ministre de la communication, des médias et de la culture, Antoine AFANOU, conseiller en communication du Ministre : « L'excellence est une des valeurs les plus importantes dans le développement d'une société comme la nôtre. Et, l'érection de modèles qui doivent servir de source d'inspiration pour la jeune génération, constitue une source d'émulation. Ainsi, je voudrais d'ores et déjà au nom de Madame la Ministre, féliciter les dix-sept (17) lauréats qui sont désignés à l'issue de cette soirée, parce que leur responsabilité sera lourde »

Au cours de cette soirée, divers prix ont été remis aux lauréats de divers secteurs d'activités telles que le social, l'entrepreneuriat, le sport, le développement local, le leadership et bien d'autres, pour leur engagement au service de la nation.

Le social est le soubassement du développement et un développement qui se construit sur la base des actions sociales est gage de durabilité. Ainsi, dans les politiques de développement, le social occupe une place prépondérante. Les organisateurs de Togo Top Impact n'ont pas passé sous silence cet aspect. Une distinction

être Meilleur projet social de l'année. Alors, pour cette septième édition (TTI 2024), la Fondation Afrique Développement International, FADI, œuvrant dans les domaines de santé, éducation, environnement et actions humanitaires, est parvenue à arracher ce prestigieux prix devant quatre autres concurrents de taille.

Ce prix témoigne de l'engagement social de FADI envers les couches sociales défavorisées, les enfants démunis et les femmes, à travers la mise en œuvre de plusieurs projets comme l'évoque au nom du Président de la Fondation FADI, Mr Eugène ATIGAN, Chargé de communication après le couronnement : « Nous voudrions bien dédier cette distinction aux femmes, aux enfants et aussi aux populations marginalisées. C'est une grande émotion et je crois que les ghettos du Grand Lomé sont honorés, les femmes des marchés du Togo sont honorées et aussi les enfants sans soutien qui trouvent par moment, auprès de la fondation FADI, une opportunité pour aller à l'école ou pour apprendre un métier, ces enfants aussi sont honorés ».

Rappelons que l'un des projets phares de la fondation FADI en 2024 est l'organisation du tournoi "Fraternité Ghettos Trophée Fondation FADI". Ce tournoi a rassemblé des équipes des ghettos des sept (07) communes qui constituent le district autonome du grand Lomé (DAGL). Une première dans l'histoire du Togo.



...Une Afrique des métiers

CABINET DE GEOMATIQUE
AFRIMET Sarl

Formez vous
chez nous en:

- Systèmes d'Information Géographique (SIG)
- Cartographie
- Géométrie - Topographie
- GPS Déferentiel

Nos Metiers

- CARTOGRAPHIE - SIG
- EXPERTISE FONCIÈRE
- IMMOBILIER
- FORMATION

+228 70 15 15 90

afrimet03@gmail.com / www.afrimet.tg

Révision Electorale

L'ANPE RECRUTE 4 710 AGENTS TEMPORAIRES POUR LA CENI



L'Agence nationale pour l'emploi (ANPE) recrute au total 4 710 agents temporaires pour le compte de la Commission électorale nationale indépendante (CENI). L'annonce a été faite via un appel à recrutement de l'agence.

Dans le détail, 4500 opérateurs de saisie (OPS) et 210 formateurs/agents techniques sont recherchés. Ils auront pour mission d'assister et d'appuyer les agents de la CENI pendant la révision électorale.

Ainsi pour pour ces postes, il est

exigé un diplôme d'au moins BAC+2 en informatique ou une expérience avérée dans les opérations électorales. Les candidats doivent également avoir des compétences en communication et en supervision. Les dossiers de candidature sont recevables exclusivement par voie électronique sur le portail de l'ANPE, au plus tard le 14 février 2025. Pour rappel, les élections locales doivent se tenir en 2025.

LA CEET ANNONCE DES INTERRUPTIONS DU 05 FÉVRIER AU 02 MARS



La Compagnie énergie électrique du Togo (CEET) annonce des interruptions dans la fourniture d'électricité du 05 février au 02 mars au Togo. Ces perturbations sont dues aux travaux de maintenance sur le gazoduc Ouest-Africain, infrastructure qui assure l'acheminement du gaz naturel vers les centrales thermiques du Bénin, du Ghana et du Togo. L'opération, initialement prévue à une fréquence quinquennale avant d'être plusieurs fois reportée, consiste en une maintenance technique qui permettra de garantir l'intégrité du gazoduc. "Pendant toute la durée des travaux, l'acheminement du gaz sera interrompu pour nos centrales thermiques", a précisé la CEET. Face à cette situation, plusieurs dispositions ont été prises pour

limiter les perturbations et assurer la continuité du service. Entre autres, le recours aux combustibles liquides pour le fonctionnement des centrales thermiques, l'importation d'une quantité additionnelle d'électricité, représentant une capacité maximale de 35 Mw, et la mise en service accélérée de la turbine de 25 Mw de WAPG (West African Gas Pipeline), en cours d'installation.

Il faut souligner que depuis quelques années, le Togo intensifie ses investissements dans le secteur de l'énergie pour répondre à la demande croissante en électricité et diversifier ses sources d'approvisionnement.

Elysée

MALIM
TCHOUKOUTOU ET AWOULA

Le choix de
Cecile Meba

Disponible dans les kiosques et boutiques

ORACOM

TMoney
devient

mixx

By

yas

www.yas.tg

in f

Service client : 888